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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

    ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
    AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale  N° 133  del  02/10/2015 

Ordine del Giorno: 
 
 
1)Comunicazioni del Presidente; 
 
2)Approvazione verbale della seduta 
precedente; 
 
3)BILANCIO DI PREVISIONE 2015 ED 
ALLEGATI ASSESTAMENTO GENERALE-
RICOGNIZIONE SULLO STATO ATTUAZIONE 
DEI PROGRAMMI E CONTROLLO DELLA 
SALVAGUARDIA, EQUILIBRI DI BILANCIO-
VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 
2015/2017, VARIAZIONE DUP E PIANO 
TRIENNALE DEGLI INVESTIMENTI 2015/2017 
relativamente ai Settori Ambiente, Politiche 
energetiche: audizione del Dirigente del 
Settore  Ambiente Ing. E. A. Parrino; 
 
4)Varie ed eventuali. 
 
 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 
 

� Commissario Straordinario 
 
 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 
 

� Segretario Generale 
 

Note 
 
                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente Pipitone Antonio SI  
 

16,30 
 

18,30   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  

 
16,30 

 
18,30   

Componente Campisi Giuseppe SI   
17,35 

 
18,30   

Componente Coppola Gaspare SI  
 

16,30 
 

17,40   

Componente Fundarò Antonio SI   
16,30 

 
18,30   

Componente Lombardo  Vito                                            
 

SI  

 
16,30 

 
18,30   

Componente Sciacca Francesco SI  

 
16,30 

 
18,30   
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L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 02 del mese di Ottobre, alle ore 16,30, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: ”Comunicazioni del 
Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Approvazione verbale della 
seduta precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. 
 
Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò si allontana alle ore 16.45. 
 

Il Presidente Pipitone continua la lettura del verbale della precedente seduta. 
Si pone a votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei 

Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.: “BILANCIO DI PREVISIONE 2015 
ED ALLEGATI ASSESTAMENTO GENERALE - RICOGNIZIONE SULLO STATO 
ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI E CONTROLLO DELLA SALVAGUARDIA, EQUILIBRI DI 
BILANCIO-VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2015/2017, VARIAZIONE DUP E 
PIANO TRIENNALE DEGLI INVESTIMENTI 2015/2017 relativamente ai Settori Ambiente, 
Politiche energetiche: audizione del Dirigente del Settore  Ambiente Ing. E. A. Parrino”. 

Il Presidente Antonio Pipitone fa presente che il Dirigente Ing. E. A. Parrino è assente, come 

successo in precedenti sedute in cui è stata invitata in audizione e che alcuna comunicazione 

è pervenuta circa la sua assenza. 

Il Presidente Pipitone fa presente che nonostante ciò è comunque utile ragionare sopra le 

eventuali proposte da porre all’attenzione dell’Amministrazione comunale in vista della 

trattazione dello strumento finanziario. 

Premette il Presidente della Commissione Antonio Pipitone che è prioritario sposare la 

filosofia della città slow, ovvero partecipare alla rete delle città del buon vivere, significa 

immaginare una città che misura e progetta i suoi tempi sulle necessità delle persone, 

valorizzando la comunità, preservando i beni comuni e valorizzando il territorio. 

 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò rientra alle ore 17.15. 
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L’ambiente, continua il Presidente Antonio Pipitone, va assunto come nuova sfida, come 

nuovo discrimine. La tutela del verde, della pineta, delle saline e degli ambienti umidi non è 

più sufficiente. L’ambiente deve divenire opportunità per lo sviluppo, ma anche rimanere un 

limite per le attività umane, in quanto le risorse ambientali sono appunto limitate: il suolo, 

l’acqua, l’energia, l’aria. 

L’ambiente, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, quale elemento per 

ridisegnare lo stile di vita, lo sviluppo, la progettazione della città e l’uso del territorio e della 

mobilità interna, ponendo l’attenzione sulla promozione e lo sviluppo della mobilità leggera. 

Non va inoltre dimenticata l’attenzione alla corretta gestione dei rifiuti, che può non solo 

divenire una risorsa, facilitando il riutilizzo dei materiali, ma anche un’opportunità per passare 

ad una tariffa puntuale che permetta di ridurre la tassazione sui rifiuti per i cittadini virtuosi, 

nonché un’effettiva riduzione della produzione dei rifiuti. 

La città ecosostenibile non può prescindere dal concetto di green economy, in termini di 

utilizzo ragionato del territorio, di valorizzazione dei cosiddetti “beni pubblici invisibili”, cioè di 

quelle componenti dell’ecosistema che rappresentano un valore in quanto tali e che possono 

fornire risorse preziose per l’economia per il solo fatto di poter essere elargiti gratuitamente, in 

quanto esistenti. Il rispetto e la tutela del territorio, nonché il potenziamento delle energie 

alternative, possono e devono quindi essere il filo conduttore dello sviluppo “green” della città. 

Dobbiamo integrare al meglio, continua il Consigliere Comunale Francesco Sciacca, tutte le 

offerte di mobilità (bici, bus, taxi, ecc…) per garantire più facilità di spostamento. 

Con nuovi prodotti di segnaletica e tecniche di realizzazione è possibile realizzare piste 

ciclabili “leggere” ed ecologiche, come si usano nelle città europee, riducendo così costi, 

problematiche e aumentare i percorsi, collegandoli tra loro ai punti nevralgici della città e 

dell’entroterra. 

Mettendo a sistema i nostri noleggiatori, dobbiamo realizzare un sistema centralizzato di bike 

sharing, in modo che gli alberghi possano così sgravarsi di riparazioni e manutenzioni e 

creando opportunità di lavoro lanciando un grande e potente messaggio turistico. 

Attraverso progetti pubblico-privati, ad esempio, precisa il Consigliere Comunale Gaspare 

Coppola,  possiamo anche reperire finanziamenti europei con tale scopo. 

 

Il Consigliere Comunale Giuseppe Campisi entra alle ore 17,35. 

Il Consigliere Comunale Gaspare Coppola esce alle ore 17,40. 

 

Ecco le misure che la Commissione Consiliare intende che siano sufficientemente 

attenzionate: 

• predisposizione di misure atte a contenere l’inquinamento atmosferico e l’utilizzo dei gas 

serra; 

• studio preliminare partecipato per valutare l’eventuale affidamento della gestione del ciclo ad 

azienda interamente pubblica; 
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• manutenzione idraulica del territorio e messa in sicurezza dal pericolo allagamenti; 

• potenziamento della raccolta differenziata; 

• valorizzazione del verde pubblico; 

 

Il Consigliere Comunale Giuseppe Campisi si allontana alle ore 17,55. 

 

• Alcamo città turistica della mobilità ciclabile e sostenibile; 

• realizzazione della pista ciclabile tra Alcamo e Alcamo Marina e altre di collegamento tra 

quartieri sia nella costa che nel centro storico; 

• collegamento ciclabile Alcamo – Monte Bonifato; 

• nuovo piano della viabilità e mobilità cittadina, 

• revisione viabilità di alcuni comparti in un’ottica estate/inverno; 

•  progettazione Sistema centralizzato di bike sharing; 

• prima città slow, la città del buon vivere; 

• città giardino e città parco tra mare, pinete, spiaggia ed entroterra agricolo pastorale; 

• valorizzazione della spiaggia, in termini naturalistici; 

• valorizzazione del concetto di “quartiere car free”. 

 

Il Consigliere Comunale Giuseppe Campisi rientra alle ore 18,10. 
 

Dopo un’ampio dibattito, il Presidente Pipitone esauriti i punti all’ordine del giorno, alle 
ore 18,30 dichiara sciolta la seduta. 

 

 

            IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 

           LIPARI GIUSEPPE                                                                 PIPITONE ANTONIO 

 
 

 


